
0202 2016年3月1日 星期二要 闻 2017年7月11日 星期二2017年7月11日 星期二
责编：孙 懿 刘 峣 邮箱：dieryw@sina.com责编：孙 懿 刘 峣 邮箱：dieryw@sina.com

本报北京7月10日电（记者刘
峣） 联合国“每个妇女 每个儿童”
倡议中国合作伙伴网络发起的“生
命再生”行动新闻发布会，今天在
中国人民对外友好协会举行。

联合国“每个妇女 每个儿童”
全球倡议是联合国千年妇幼健康发展
战略的重要内容。该倡议的中国合作
伙伴网络由中国人民对外友好协会牵
头成立，旨在通过可持续的创新商业
和金融模式、传统企业责任和慈善等
手段和方式，共同为促进全球妇幼健
康而努力。

据悉，本次“生命再生”行
动将由中国网络成员单位美宝国
际具体承办，组派再生医疗专家
团 队 在 非 洲 、 南 美 洲 、 东 南 亚 、
东亚等区域对贫困及缺乏医疗条
件的病患展开救助，为受援国提
供 先 进 的 再 生 医 疗 技 术 及 产 品 ，
帮助当地培训医疗人才，通过建
立国际医疗贸易合作等形式促进
当地经济发展。

新华社北京7月 10日电 （记者
孙辰茜） 外交部发言人耿爽 10 日就
韩国总统文在寅“半岛和平构想”答
记者问时表示，中方坚定支持半岛南
北双方通过对话改善相互关系，希望
韩朝双方相互释放善意。

当日例行记者会上，有记者问：据
报道，韩国总统文在寅6日在德国发表
演讲时提出“半岛和平构想”，提议韩朝
7月下旬起全面停止在军分线的敌对行
为、今年中秋节重启离散家属会面等，称
如条件成熟且具备扭转半岛紧张对峙
局面的契机，愿与金正恩会面，愿同朝方

讨论核问题及和平协议等双方共同关
心的所有问题。中方对此有何评论？

“我们注意到有关报道。”耿爽说，
韩方就改善南北关系、缓和半岛局势、
推动解决半岛问题提出明确政策构想
并释放积极信息，中方对此表示欢迎。

耿爽表示，中方坚定支持半岛南
北双方通过对话改善相互关系。希望
韩朝双方相互释放善意，推动和解合
作，为缓和半岛紧张局势、维护半岛
和平稳定发挥积极作用。

“我们也希望国际社会对韩方的
建设性努力给予理解和支持。”他说。

“感知中国·广东文化欧洲行”
叫响布鲁塞尔

外交部发言人表示

希望韩朝双方相互释放善意

“一个电话就能让我立刻起
床出门的，只有快递小哥。”从
网友的调侃中，就可以窥见快
递业已经深刻地影响着中国人
的生活。随着近年来网购的兴
盛，中国快递业的迅速发展也
令人瞩目。据国家邮政局近日
发布的 《2016 年度快递市场监
管报告》 显示，中国快递业务
量首次突破300亿件大关，达到
312.8 亿件。快递业务增量达
106.1亿件。

规模如此庞大并且与民众
生活息息相关的快递业，发展
现状如何，未来又将如何更加
规范、健康地走下去？对此本
报进行了相关采访。

规模不断扩大
竞争日趋激烈

“我们点部去年大概每天收
1300 个件，现在基本上可以达
到1500件。”中通快递快递员郝
先生通过自己在一线工作的直
观观察，认为这两年快递行业
发展很快。不仅是他，在采访
中，申通、圆通等多家快递公
司的员工都表示，近两年的日
收件数量呈持续增加态势。

据 《2016 年度快递市场监
管报告》，去年中国人均快递使
用量接近 23 件，比上年增加近
8 件。国家邮政局数据显示，
2017 年第一季度，全国快递服
务企业业务量累计完成 75.9 亿
件，同比增长31.5%；收入累计
完 成 984.6 亿 元 ， 同 比 增 长
27.4%。

在规模不断增长的同时，
行 业 竞 争 十 分 激 烈 。 数 据 显
示，2016年人均快递费用支出287.4元，快递
平均单价12.7元，比上年少花0.7元。快递费
逐步降低受到了消费者的欢迎，但也有分析
人士认为当前快递业竞争手段以降价为主，
企业依靠“以价换量”来抢占市场份额，虽
然实现了业务量和收入的双增长，却在一定
程度上挤压了企业利润，长期来看不利于行
业发展。

改善服务质量
需要人才升级

随着消费者维权意识的提升，快递企业
如何提升自身服务软实力成为未来发展的关

键。“作为消费者，我认为快
递业需要提高的，一是送件速
度和对货品安全的保障，二是
快递员的素质。”消费者郑女
士表示。

据国家邮政局公布，今年
1 至 5 月，消费者关于快递服
务的有效申诉与去年同期相比
有所下降。与此同时，申诉的
问题除了通常的延误、毁损、
丢失短少之外，虚假签收的现
象相较于去年比较突出。

对于这些消费者反映较多
的问题，一线快递员也有自己
的苦衷。“有时候我们接到件
已 经 晚 上 11 点 多 了 ， 没 法
送，也不方便通知客户，可一
旦延误，一件罚款500元。所
以我们偶尔也会代签，然后再
跟客户解释。”圆通公司一位
快递员这样说。

对于这样的矛盾，中国电
子商务研究中心主任曹磊认
为，人力成本和社会管理水平
的双低导致了这些问题。快递
企业沉迷于低成本、低层次人
力带来的短期成长是难以为继
的。未来快递行业的人才升级
将成为必然趋势，快递员们应
该接受完整、系统的培训。

推进信用建设
鼓励社会监督

今年年初公布的《快递业
发展“十三五”规划》 中提
出，到 2020 年要基本建成普
惠城乡、技术先进、服务优
质、安全高效、绿色节能的快
递服务体系，形成覆盖全国、
联通国际的服务网络。更为关

键的，是要推进快递业信用体系建设，包括
建立健全快递业信用管理信息系统、完善信
用档案、全面采集信息、开展信用评定等。

国务院发展研究中心产业经济研究部研
究员魏际刚认为，随着快递业在国民经济中
的地位不断提升，各地会更加重视快递业发
展。同时，产业结构会进一步优化，快递业
的数字化、网络化、智能化、信息化、绿色
化、标准化程度将不断提升。

快递业的健康发展需要更广泛的社会监
督。“各级邮政管理部门要注重发挥邮政特邀
社会监督员、社会团体和新闻媒体的社会监
督作用，促进企业更好落实标准。”国家邮政
局普遍服务司司长马旭林表示。
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暑假来临，孩子们纷纷走进少年宫、青少年活动中心或各艺术培训中心
学习兴趣特长项目，度过多姿多彩的假期。图为山东省东营市的孩子们正在
练习跆拳道。 刘智峰 尚凡珍摄 （人民视觉）
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7月 9日，丝路帆影·源自英国皇家格林威治的影像展在浙江省宁波市鄞
州区庆安会馆开展。展览展出250多张中国传统船只和造船工艺的照片，还原
了上世纪30年代中国沿海一带船、人与港口的融合共生状况。

章勇涛摄 （人民视觉）

丝路帆影图片展在宁波展出丝路帆影图片展在宁波展出

盛夏时节，安徽省亳州市谯城区环宇生态园300亩向日葵花
竞相开放，金黄艳丽的向日葵花像一张张“笑脸”迎风摇曳，花
若金盘，吸引许多游客前来观赏游玩。 刘勤利摄 （人民视觉）

向日葵花“笑脸”迎客

5000年文明留下众多遗产

从位于中国大西北的可可西里，到位于中国
东南的鼓浪屿，中国的世界遗产遍布天南地北。

这些世界遗产，被很多人视作中国的“诗和
远方”，它们或是秀丽山川，或有文明古国风貌，
既属于中国，也属于世界。

世界自然保护联盟专家卡洛·奥拉索认为，
可可西里地区是青藏高原的代表，主要体现青藏
高原隆升阶段保存较好的平面，形成了冰川、河
流等壮美景观，并且为生物多样性提供了栖息
地，数以万计的藏羚羊迁徙是世界罕见景象。

而世界遗产委员会认为，鼓浪屿是中国在
全球化发展的早期阶段实现现代化的见证，具
有显著的文化多样性特征和现代生活品质。鼓
浪屿的发展是体现19世纪中叶至20世纪中叶现
代人居理念的独特示范。

“我国世界遗产数量在世界上居于领先地
位，这是由中华民族悠久丰富的历史文化所决
定的。中华文明经历了5000多年的发展，形成
了数量巨大、种类丰富、特征鲜明、分布宽广
的各类不可移动文物、可移动文物、非物质文
化遗产等。”谈及中国为何拥有众多世界遗产，

国家文物局局长刘玉珠如是说。

30年申遗促进事业不断壮大

1972年11月16日，联合国教科文组织在第
十七次大会上正式通过了 《保护世界文化和自
然遗产公约》，并于 1976 年成立了世界遗产委
员会，于1978年确定了首批12处世界遗产。

1985 年，中国加入公约。1987 年 12 月，
周口店北京人遗址、长城、西安秦始皇陵及
兵马俑等成功申遗。去年 7 月，湖北神农架
申遗成功。

今年是中国成功申遗30周年。30年来，中
国世界遗产事业不断发展壮大，数量上已处于
世界领先地位。尤其是过去15年间，中国连续
申遗成功。大量反映各个历史阶段、不同地域
文化、不同民族特色的文化遗产得到了更好的
保护和利用。历史上因各种原因遭到蚕食、破
坏的环境景观得以整治，展示、阐释和利用的
整体水平明显提升。

值得注意的是，自2018年开始，世界遗产
委员会将实行“新限额制”，即每年每个缔约国
只能申报一项世界遗产项目，每年最多审查35
个项目，并向没有世界遗产或者世界遗产数量
少的国家倾斜。对中国来说，这无疑提出了更
高的要求。

中国的世界遗产保护进入新阶段

成为世界遗产不是终点，而是新阶段的开
始。世界遗产既不该成为摇钱树，也不该为

“政绩”服务，而应成为加强保护的契机。
听闻鼓浪屿申遗成功的消息后，福建省

委、省政府在发给世遗大会中国代表团的贺
信中明确表态：“让国内外共享文化遗产保护
成果”。

“我相信鼓浪屿能给全世界文化遗产保护提
供经验。”厦门市文化广电新闻出版局副巡视员
叶细致表示。此前，他曾担任厦门市鼓浪屿管
委会副主任一职，全程参与和推动了鼓浪屿申
遗事宜。他认为，鼓浪屿申遗成功，也会对厦
门这座城市的未来发展起到积极作用。

“不要把申遗成功作为‘政绩’，要将我们
已拥有的世界遗产保护好。”刘玉珠提出，保护
好、传承好、利用好老祖宗留给我们的珍贵遗
产，努力成为与世界遗产数量相符的世界遗产
强国。

中国联合国教科文组织全国委员会秘书长
杜越表示，中国通过52个世界遗产，把最丰富
的基因库和最具悠久文化的代表作推向世界。
目前，中国的世界遗产保护已进入新阶段。

52处世界遗产

中国的“诗和远方”
本报记者 刘少华

北京时间 7 月 8
日，在波兰克拉科夫
举行的世界遗产大会
上，鼓浪屿获准列入
世界文化遗产名录。
此前一天，可可西里
获准列入世界自然
遗 产 名 录 。 至 此 ，
中国已拥有 52 处世
界遗产，它们成为
全人类共有的财富。

据新华社布鲁塞尔7月 10日电
（记者潘革平） 由“欧洲摄影家眼中的
广东图片展”“‘一带一路’中国（广东）
品牌世界行”共同组成的“感知中国·
广东文化欧洲行”系列展览10日走进
有着“欧洲心脏”之称的布鲁塞尔，向
欧盟民众立体呈现改革开放以来广东
经济社会发展所取得的巨大成就。

在展览现场，包括无人机、智能

家电、陶瓷艺术画、凉茶、潮汕非遗
文化产品麦秆画等一系列富有广东特
色的产品，展现“广东智造”的独特
魅力，彰显了浓郁的广东创新文化韵
味，令现场观众眼前一亮。

广东省出版集团精品图书展则展
出了中、英、法、荷兰语等版本的

《习近平谈治国理政》 和 《学习进行
时：时政评论选》等200多种书籍。


